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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar 
Marath Bolaños López, secretario de Trabajo y Previsión Social
Abraham Vázquez Piceno, coordinación nacional del Programa de Becas para el Bienestar 
"Benito Juárez"

La Mañanera
E N  C L A V E S

INICIATIVAS DE REFORMA: BIENESTAR
1. Expuso que con las reformas constitucionales que presentó, los programas del Bienestar 
estarán garantizados, por lo que sin importar quien gobierne, tienen que seguir financiando 
del presupuesto público las pensiones para adultos mayores y para discapacidad, las becas 
y los programas para jóvenes.

2. Luisa María Alcalde detalló que las reformas constitucionales en materia de programas 
del Bienestar incluyen proteger: la pensión de los adultos mayores y para personas con 
discapacidad, las becas para estudiantes, y a los jóvenes que no estudian ni trabajan para 
que tengan derecho a una capacitación.

3. Ariadna Montiel explicó que la reforma constitucional establece como derecho una 
pensión universal a partir de los 65 años, aunque ésta desde 2021 ya se entrega a partir de 
esa edad; así como, se busca respaldar en la Constitución que la pensión para personas 
con discapacidad sea un derecho universal de los 0 a 64 años, y  las niñas y niños con 
discapacidad tendrán derecho a la rehabilitación.

4. Sobre la reforma respecto al programa Jóvenes Construyendo el Futuro, Marath Bolaños 
dijo que a la fecha, el programa ha tenido 2,947,209 beneficiarios con una inversión social 
de $115,240,230,142 pesos; mientras que el monto del apoyo económico en 2024 es de 
$7,572 pesos mensuales, mientras que la reforma establece que el Estado otorgará un 
apoyo económico mensual equivalente a un salario mínimo general vigente a jóvenes 
entre 18 y 29 años que se encuentren en desocupación laboral o no estén cursando en 
alguno de los niveles educativos, a fin de que se capaciten para el trabajo por un periodo 
de hasta 12 meses en negocios, empresas, talleres, tiendas u otras unidades económicas. 
Hizo un llamado a los legisladores a aprobar la reforma y estar en consonancia de que 
nunca más un México sin sus jóvenes.

5. Abraham Vázquez detalló los resultados de las Becas Benito Juárez;  expuso que de 
2019 a 2023, 22 millones de estudiantes han recibido una beca, con una inversión de 347.3 
mil mdp; destacó que gracias a la beca universal en el nivel medio superior, la deserción 
escolar pasó del 14%, en el ciclo escolar 2018-2019, a 9% en el ciclo escolar 2022-2023. 
Agregó que se plantea que las becas se incrementen cada año de manera progresiva 
para poder llegar a un monto mayor y a una cobertura mayor; las becas pasaron de $800 
pesos en 2019 a $920 pesos en 2024, en los niveles de Educación Básica y Educación Media 
Superior; mientras que en el Nivel Superior, las becas en 2019 fueron de $2,400 pesos y en 
2024 son de $2,800 pesos.

6. Abraham Vázquez informó que si los chicos no acuden  ya sea a la escuela o al banco, 
para recoger sus tarjetas del Bienestar, el recurso es guardado hasta el momento en que 
la reciben y una vez que se recibe la tarjeta u orden de pago, se realiza la transferencia del 
recurso.
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MEDIO AMBIENTE

BIENESTAR

TRANSPARENCIA
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POLÍTICA EXTERIOR

JUSTICIA

1. Expuso que se culpa a la Refinería de Cadereyta sobre la contaminación en la zona 
conurbada de Monterrey, pero en la refinería se cuida el no afectar, ni violentar las normas, 
por lo que se puede constatar que la contaminación tiene que ver con muchas otras 
empresas.

1. Sobre el proceso electoral de este año, dijo que hay promesas y recordó la entrega de 
tarjetas Monex.

1. Informó que la Fiscalía de Sonora, en coordinación con las madres buscadoras, 
localizaron cuerpos en un pozo; explicó que en el municipio de Caborca, un grupo del 
crimen organizado confundió a trabajadores jornaleros agrícolas con miembros de otra 
banda, lo que derivó en una enfrentamiento.

1. Indicó que el Hospital General de Cananea que forma parte del Plan de Justicia para 
Cananea ya está en marcha y cuenta con los médicos especialistas que se requerían; dijo 
que se realizan mesas de trabajo con Grupo México para llegar a cuerdos que tengan que 
ver con acciones de remediación por la contaminación del Río Sonora.

2. El mandatario refirió que en la Concordia y Rizo de Oro, Chiapas, se están haciendo dos 
puentes por ser zona limítrofe con Guatemala y se trata de evitar el paso de contrabando 
y así ayudar en la comunicación con la población. Aseguró que la operación es entregar 
apoyos para posteriormente amenazarlos, por lo que mantienen la presencia de la Guardia 
Nacional. Aseguró que los constructores de los puentes eran amenazados por el crimen 
organizado, pero ya se les protegió.

Respecto al desplazamiento forzado de la gente, aseguró que se está construyendo el 
camino directo y ahora son muy pocas las personas que han sido desplazadas, porque 
hay mucha seguridad. Mostró un mapa con la construcción del embalse y el progreso que 
lleva.

1. Informó que ayer el Congreso de EUA rechazó una propuesta en materia migratoria 
presentada por el presidente Joe Biden, porque todo es ya político-electoral; acusó que 
quieren utilizar en EUA el tema migratorio para sacar raja en lo electoral;  "México no es 
piñata de nadie", sentenció.  Detalló que la reforma fue rechazada por los republicanos 
porque quieren tener la bandera antimigrante y si llegan a un acuerdo, ya no pueden 
utilizarla como bandera electoral.

Explicó que México está proponiendo que se regularice la situación de los migrantes 
mexicanos que llevan más de 5 años viviendo y trabajando honradamente en EUA; dijo 
que el partido que ofrezca eso debe tener el apoyo de los mexicanos y de los hispanos. 
Indicó que si el Gobierno de EUA destina 20 mil mdd al año para el desarrollo de países 
de Centroamérica, El Caribe y de América Latina, se reduce considerablemente el flujo 
migratorio, porque la gente no abandona sus pueblos por gusto sino por necesidad; 
reprochó que el Gobierno de EUA destina muchísimo dinero a la guerra entre Ucrania y 
Rusia y a el conflicto en Gaza.

1. El mandatario reafirmó su discurso inicial de mandato, que habría justicia y no se 
juzgaría sin pruebas; que se quiere prevenir sin hacer escándalos al detener a funcionarios 
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GOBERNABILIDAD

PODER JUDICIAL

1. El presidente dijo que en 36 años nunca se llevó a cabo una reforma a la Constitución 
para beneficio del pueblo, sino que todas las que se hicieron fue para perjudicar al pueblo 
y favorecer a una minoría.

2. Aseguró que el pobre busca ser atendido, auxiliado y para ellos esa es la verdadera 
democracia; mientras que para alguien de clase media, buscan mayor seguridad pero no 
afecta en su sustento. Dijo que la democracia para la clase pobre es un asunto de fondo, 
básico para su bienestar. 

Recordó que el pueblo es honesto y esa es la mayor riqueza del país, lo que se deriva de 
nuestras culturas indígenas. La gente se resiste a que se quiera establecer como forma de 
vida la corrupción, por lo que al combatirla, reciben lo que antes no les llegaba, como las 
ayudas.

3. Afirmó que el voto es un arma muy poderosa y vale lo mismo en todos los niveles, 
que uno no importa más que otro; es bueno que su gobierno esté informando, porque la 
oposición manipula mucho y es lo único que les queda pero, el pueblo ya no lo permite.

1. Al cuestionarlo sobre Rafael Cuello Zetina, Secretario General de Acuerdos, que es también 
Juez de Distrito desde 2014, gracias a favores de los ministros, con un sueldo de $143 mil 
pesos, entre otros funcionarios del Poder Judicial que perciben sueldos altos sin ejercer, 
el presidente dijo que este poder fue entregado al PAN hace muchos años debido a una 
alianza política que tuvo con el PRI y todos los recomendados de este partido están en 
este poder, convertido al servicio de las minorías y la oligarquía. Aseguró que los ministros, 
que ganan $700 mil pesos, pero no le llega al sueldo percibido por el periodista Loret de 
Mola, que percibe cerca de dos millones de pesos por estar al servicio de los neoliberales. 

Recordó la negativa de orden de aprehensión al partícipe en el asesinato de Colosio, porque 
hay una red de complicidades detrás; así como la cancelación de la Ley Eléctrica porque no 
le conviene a las empresas particulares, que demuestra que los ministros están al servicio 
de intereses económicos y no de la gente. Dijo que su administración busca mejorar al 
Poder Judicial desde el fondo, tener un Poder Judicial sin corrupción ni influyentismo, que 
no haya nada ni nadie por encima de la Ley y esto se logra con la participación de la gente 
para elegir a Jueces, Magistrados y Ministros, el método democrático.

Afirmó que se busca, mediante la reforma, que haya un tribunal independiente para 
juzgar al Poder Judicial.

corruptos; busca estigmatizar la corrupción y su postura es no perseguir a nadie, pero 
no dejará a nadie impune. Recordó la consulta popular sobre el enjuiciamiento de los 
expresidentes, asegurando que votaron 7 millones de personas, pero no alcanzó por no 
ser vinculatoria, con el 40% de participación, es por esto que busca bajar el porcentaje a 
30% y se llevarán a cabo cada tres años.

COMBATE A LAS DROGAS
1. Aseguró que en México no hay tanta adicción a las drogas y los jóvenes no pierden la 
vida, como en Estados Unidos, gracias a las distintas formas de pensar y los valores que 
se han heredado de nuestras antiguas culturas. Es algo que se debe cuidar, así como 
buscar la integración de las familias, porque es la principal institución de seguridad social. 
Debemos cuidar a las juventudes para que no se sientan solos y busquen salida en las 
drogas.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Sobre la orden de embargo que se viralizó 
contra Marco Landucci, aclaró que no tiene 
nada que ver porque nunca le han hecho 
nada.

Al hablar sobre el tinte electoral que se le da 
a la inseguridad, dijo:“Aquí aplicamos las tres 
“c”, cabeza, corazón y carácter y las tres “p”, 
presencia, prudencia y paciencia. “Aquí nadie 
se enoja”, aseguró.

CULTURA

PROCESO ELECTORAL

1. Recordó que el embajador de Francia, que fue a despedirse de su esposa Beatriz, afirmó 
que extrañará mucho la diversidad cultural de México.

1. Al preguntarle sobre que, en Mineral de Reforma, Hidalgo, a la presidenta del DIF, no la 
tomaron en cuenta en las encuestas de Morena y que no está heredando ningún puesto, 
pero vivió violencia de género, solamente respondió que ya mucha gente lo escuchó al 
exponer en la conferencia el caso.


